

NOMBRE DE ALUMNO:

ALBERTO EVELI MORALES PÉREZ

NOMBRE DEL DOCENTE:

LIC. JEZABEL IVONNE SILVESTRE MOTEJO

NOMBRE DEL TRABAJO:

CUADRO SINÓPTICO (INTRODUCCIÓN AL ANÁLISIS PROSPECTIVO)

MATERIA:

ANÁLISIS PROSPECTIVO

GRADO: 5°

GRUPO: "B"

ANÁLISIS PROSPECTIVO

La prospectiva es la ciencia o disciplina encargada de conocer el futuro, el cual se basa en el estudio de las condiciones presentes para intentar predecir lo que pasará posteriormente. Sin embargo existen elementos cruciales para adaptarnos a un futuro prácticamente incierto y uno de ellos es la actitud.

Importancia

Se enfoca a la importancia de la visión estratégica que debe servir a toda organización como parte fundamental de visión de futuro organizacional, se analizan los estudios que se han efectuado en diversos países, el efecto de la tecnología y las personas en las organizaciones.

La prospectiva como ventaja competitiva sostenible

Un país sin prospectiva es un país sin visión y progreso, una empresa sin prospectiva es una organización disfuncional y quebrada que no sobreviviría en un mundo de alta competitividad y constantes cambios, una persona sin prospectiva es una persona sin futuro, que fracasaría y no podría alcanzar la prosperidad, mejor calidad de vida y la felicidad.

Propósitos

El propósito de la prospectiva es "preparar el camino" para el futuro, adoptándolo como objetivo (deseable y posible). La prospectiva guía las acciones presentes y el campo de lo "posible" del mañana. Es decir conocer y analizar el futuro con el propósito de utilizarlo en el presente para tomar las mejores decisiones que afecten el futuro.

A futuro

Ese es uno de los tres factores claves de por qué le dedicamos tanto tiempo a lo que aún no ha pasado, y que podría no pasar: tener el control es una necesidad básica del ser humano, el pensamiento sobre el futuro será cada vez más necesario, más relevante y práctico.

Estudios de prospectiva

Los estudios de prospectiva permiten la identificación, anticipación y proyección de tendencias en los campos sociales, económicos y tecnológicos, utilizando métodos interactivos y participativos de debate, a fin de forjar nuevas redes sociales. Para ello es crucial identificar una visión estratégica que no resulte utópica, sino que reconozca y explique sus implicancias para las correctas decisiones y acciones del día de hoy.

Los Estudios Del Futuro.

Los estudios sobre el futuro son multidisciplinarios por naturaleza y, aunque no constituyen en sí una disciplina autónoma, se ha desarrollado un cuerpo de conocimientos que, a partir de metodologías específicas, ofrece importantes consideraciones sobre diversas áreas de la actividad humana, entre las que se destacan el creciente rol del conocimiento en la sociedad.

ACTITUDES

La actitud tiene un origen emocional en el ser humano, los cuales forman la actitud con relación a los estímulos recibidos. La actitud la podemos clasificar en cuatro grupos diferentes los cuales los cuales son cruciales a la hora de enfrentar el futuro, pues de ellos depende el tipo de resultados que habrán de obtenerse.

Importancia

No sólo nos orienta al futuro; hay que agregar que nos hace ver también a lo lejos, a una época en la que las causas producen sus efectos a una velocidad creciente; por lo tanto no es posible considerar simplemente los resultados inmediatos de lo que está ocurriendo.

Tipos de actitudes

Actitud egoísta: Este tipo de actitudes se caracterizan por interesarse en conseguir satisfacer sus propias necesidades. **Actitud manipuladora:** Los individuos que poseen estas actitudes suelen tener características en común al caso anterior. **Actitud altruista:** Las personas que adoptan este tipo de actitudes resultan completamente opuestas a los dos casos mencionados. **Actitud emocional:** Las personas que adquieren actitudes de este tipo suelen interesarse en los sentimientos y estado emocional de las otras personas.

Características

Las actitudes son un motor de influencia en relación a las respuestas frente a estímulos.
Las actitudes están sometidas a diversas características completamente reconocibles.
Las actitudes están predispuestas al cambio espontáneo y a una flexibilidad innata.
Las actitudes pueden responder a múltiples situaciones, por lo tanto, se dice que son transferibles.

Elementos

Elemento cognitivo: La propia existencia de una actitud se encuentra complementada conjuntamente con la existencia de un esquema cognoscitivo que el propio sujeto recrea. **Elemento conductual:** Según Rodríguez Aroldo, el elemento conductual es aquel que en todo momento se encuentra activo. **Elemento afectivo:** A diferencia del conductual, el elemento afectivo se compone por los sentimientos expuestos, sean positivos o negativos, frente a un objeto social.

Naturaleza del tiempo

Podríamos considerar el Tiempo como una tela sobre la que bordamos nuestras experiencias vitales. Una tela que nos envuelve, nos cubre, nos protege y nos ahoga a veces. Una tela que se cierra sobre nosotros al final. Pero este tiempo tan conocido y tan propio de nuestra experiencia diaria, ¿es de verdad una realidad física ajena al hombre? No observamos el transcurso del tiempo, sólo que los estados más recientes del mundo difieren de los estados previos que todavía recordamos.